

# Encore un mauvais rapport entre les syndicats et le gouvernement

**L**e désormais célèbre rapport Coibreselle, prescrivant une cure d'amaigrissement pour le Code du travail, n'était-il qu'un amuse-bouche ? Un nouveau pensum qui a pour auteur le DRH d'Orange, Bruno Metting, inquisiteur davantage les syndicats. Remis discrètement à la nouvelle ministre du Travail, Myriam El Khomri, ce rapport ne concerne, en principe, que l'économie numérique. Mais certains dirigeants syndicaux estiment qu'il pourrait s'appliquer à de nom-

breux domaines de l'économie. Résumé des 69 pages : dans le secteur du numérique, en pleine croissance, le contrat de travail est désormais obsolète et devra faire place à un « artisanat ». Des contrats commerciaux seront passés entre les sociétés et des travailleurs individuels bossant à domicile, sans garantie aucune sur le temps et les conditions de travail. Et encore moins sur la pérennité des jobs. Aux yeux de plusieurs syndicalistes, c'est le cheval de Troie choisi par Em-

manuel Macron, grand copain de Metting, pour dynamiser le Code du travail.

Au-delà du numérique, des pans entiers de l'économie (confection, métallurgie légère, métiers de bouche, etc.) pourraient en effet fonctionner sur le même modèle du job à la mission, ce lieu merveilleux où l'on ne compte pas son temps, où il n'est pas question d'avoir un accident du travail et où le travailleur non salarié fournit souvent gratuitement le matériel et l'énergie pour le faire tourner. Avec la hauteur de voir son « client » l'abandonner sans préavis pour un autre « fournisseur ». Bienvenue dans un monde de rêve !

A. G.

## Des frondeurs à FO

**N**ON ! Jean-Claude Mailly ne s'associera pas à la prochaine édition, le 8 octobre, des journées d'action à répétition auxquelles appelle son homologue de la CGT, Philippe Martinez. Dans une circulaire envoyée le 9 septembre à tous les responsables nationaux et locaux de FO, il reprochait à Martinez d'avoir lancé ce mot d'ordre « nous concertation » et de court-circuiter les instances de FO en s'adressant directement aux élus départementaux du syndicat.

« Nous demandons aux secrétaires généraux des unions départementales d'être prudents par rapport à ces sollicitations », lançait-il.

Une semaine plus tard, ses ouailles d'Ile-de-France lui faisaient un bras d'honneur et distribuaient un tract commun avec la CGT appelant à se joindre à cette journée de protestation. Mailly a trouvé la plaisanterie saumâtre. Ces factieux lui reprochent d'être toujours encarté au PS. C'est une insulte ?

le Canard du 30/09/15